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 会  議  録  （１） 

会 議 の 名 称 令和６年桶川市教育委員会第１２回定例会 

開 催 日 時  
令和６年１２月２３日（月） 

（開会）午前１０時００分  （閉会）午前１０時５０分 

開 催 場 所  市役所 会議室４０１ 

出 席 者 委 員 ６人 

欠 席 者 委 員 なし 

議 長 教育長 

傍 聴 なし 

事 務 局 職 員 

職名及び氏名 

９人    

会 

議 

事 

項 

議 題 

１ 教育長による専決処分の承認  

２ 報告事項 

（１） 教育部長からの報告 

（２） 学校教育監からの報告 

（３） 教育部副部長からの報告 

（４） 各課（館）長からの報告 

（５） 教育委員会の当面のスケジュールについて 

（６） 教育委員会事務局の主な事業等について 

（７） 市内小・中学校等の状況について 

３ 議事 

第２７号議案 教職員の人事に関する内申について 

第２８号議案 教職員の人事に関する内申について 

４ その他 

（１） 今後の定例会の日程について 

 

決定事項など ① 令和６年第１１回定例会、第５回臨時会の会議録の承認 

② 第２７号議案 原案のとおり可決 

③ 第２８号議案 原案のとおり可決 

④ 令和７年第３回定例会 ３月２４日（月）午後２時 

 配布資料 会議次第及び説明資料 
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会  議  録 （２）  

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 日程第１ 教育長の開会宣言 

定足数に達しているので、令和６年桶川市教育委員会第１２回定例会を開会す

る。 

 先の定例市議会で青木教育長職務代理の再任が承認された。再任に伴い青木委員

を教育長職務代行者として任命する。 

 

教育長 日程第２ 前回会議録の承認 

令和６年第１１回定例会及び第５回臨時会の会議録について承認することに異議

はあるか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

  

教育長 日程第３ 教育長による専決処分の承認 

  教育長に対する事務委任規則第２条第２項の規定に基づく専決処分について事務

局から報告する。 

事務局 ・教育総務課長  

教育委員会事務局職員に関する専決処分は、解職辞令が１件あった。 

 ・学務課長 

教職員に関する専決処分は、新規の病気休暇が１件、病気休暇の延長が１件あっ

た。 

教育長 以上の専決処分を承認することについて異議はあるか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

  

教育長 日程第４ 報告事項 

事務局 （１） 教育部長からの報告 

① 定例市議会(１２月)の報告について 

一般質問議員数：15/19人 ※内教育部(関連含む)：6/15人 

   ＜教育部（関連含む）への質問事項(通告、再質問より)＞ 

ａ 桶川市の教育について 

   ⅰ 「ら」抜き言葉、間違った言葉について 

ⅱ タブレット端末の故障について 他 

ｂ 市政運営の総括について(再質問) 

   ⅰ 屋外運動施設について 

ｃ 交通安全対策について 

   ⅰ 交通安全対策の指導について 他 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

ｄ 学校事故に対する教育委員会の姿勢 

   ⅰ 部活動中におけるケガの状況 

   ⅱ 桶中事件の解決に向けて、詳細調査と人権教育 他 

ｅ 桶川市における多文化共生の現状について 

   ⅰ 外国人児童生徒への教育支援の現状について 

ｆ 今後の児童生徒の防災教育について(再質問) 

ｇ 児童生徒からの妊娠・出産・生理が来ないなどの相談について(再質問) 

ｈ 教職員への性暴力に関する研修について(再質問) 

 

 詳細については、本日机上に配付した「令和６年１２月定例市議会一般質問答弁

要旨」のとおり。再質問については今後ホームページで会議録が公開される。 

 また、市議会の各会派より様々な要望事項が提出されている。予算に関する要望

だけでなく、一般質問に関する内容もあるため、市教委として対応していく。 

 

 （２） 学校教育監からの報告 

① １２月、１月の主な学校行事等について 

令和６年１２月２４日（火）第２学期終業式 

令和７年 １月 ８日（水）第３学期始業式 

  ９日（木）給食開始  

１６日（木）～１８日（土）西中ウィンタースクール 

２１日（火）小学生中学校訪問 

２２日（水）西小入学説明会 

２３日（木）日出谷小学校訪問、桶川中入学説明会 

２３日（木）～２５日（土）東中スキー教室 

２４日（金）川田谷小、東小入学説明会、西中２年校外学習 

３０日（木）桶川小、西中入学説明会 

３０日（木）～２月１日（土）加納中スキー教室 

 

 （３） 副部長からの報告 

なし 

 

 （４）各課（館）長からの報告 

 ・教育総務課長 

① １１月２０日（水）第２回学校給食運営委員会 

本委員会は、教育部長を委員長として、学校長、学校職員、ＰＴＡ、学校栄養 

職員、調理主任、保健所など、学校給食に関わることについて審議決定する。 

 委員会では献立作成部会や食育推進部会等の報告や、令和５年度の学校給食決算

報告、令和７年度の学校給食実施計画について審議した。また、牛乳の飲み残しの

問題について議論した。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

 ・学校支援課長 

① 令和７年１月１８日（土）桶川市書きぞめ展 川田谷小学校 

 

 ・学務課長 

① 学務課長による学校訪問について 

１１月２９日（金）日出谷小、桶川東小、桶川東中 

１２月 ２日（月）桶川西中、川田谷小、桶川西小、朝日小 

１２月 ５日（木）桶川小、桶川中 

１２月 ６日（金）加納小、加納中 

 

 ・生涯学習・スポーツ推進課長 

① 表彰について 

１２月１４日（土）市民ホールにて桶川市表彰式典開催 

 スポーツ功労顕彰 対象７人（出席４人） 

 青少年文化活動奨励顕彰 対象９３人（出席７５人） 

 欠席者については個別に賞状と記念品を贈呈。 

 

 ・文化財課長兼歴史民俗資料館長 

① 歴史民俗資料館令和６年度小企画展について 

 タイトル：館蔵資料から読みとく「中山道と桶川」 

会  期：令和６年１０月２９日（火）～１２月１日（日） 

入 館 者：４４３人（市内２４９人、市外１６５人、県外２９人） 

関連事業：（１）展示解説講座 １１月９日（土）１０時から 

講師 歴史民俗資料館職員 

参加者３２人 

（２）展示関連講座 １１月９日（土）１４時から 

テーマ「中山道と和宮－本庄宿を中心に－」 

講師 本庄市早稲田の杜ミュージアム学芸員 

参加者２４人 

 

 ・公民館長 

① 公民館講座 

 ・「りんごのクリスマスアレンジメント」加納公民館 １２月７日（土） 

講師 加藤初枝さん 定員１６人 

・「クリスマスのサフランパン ルッセカットづくり講座」東公民館 

  １２月８日（日） 講師 己谷 茂さん 定員１０人 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

・「講談・義士伝の三話を聞いて楽しもう」加納公民館 １２月１４日（土） 

  講師 花神田 旭二九三さん（外川 清輝さん） 定員４０人 

・「お年賀のラッピング講座」東公民館 １２月１９日（木） 

講師 二階堂 律子さん 定員８人 

・「小学生クリスマス・ブッシュドノエルづくり」桶川公民館 

  １２月２１日（土） 講師 角田 みどりさん 定員１８人 

・「アレンジしめ飾り講座～オリジナルしめ飾りで新年を～」桶川公民館 

  １２月２２日（日） 講師 増山 和美さん 定員１２人 

・「縁起の良いお正月 フラワーアレンジメント」加納公民館 

 １２月２６日（木） 講師 加藤 初枝さん 定員２０人 

・「冬休み子ども料理教室」川田谷公民館（桶川市施設管理公社共催） 

  １２月２６日（木） 講師 給食調理員さん 定員１２人 

② ふれあい学級 

 ６月２５日（火）～１２月６日（金） 各公民館でそれぞれ９回実施 

・東公民館（毎火曜日）   定員７０人 延参加人数 ５３７人 

・加納公民館（毎水曜日）  定員４０人 延参加人数 ２６７人 

・桶川公民館（毎木曜日）  定員５０人 延参加人数 ３７０人 

・川田谷公民館（毎金曜日） 定員４０人 延参加人数 ３２４人 

  

教育長 質疑はあるか。 

委 員  定例市議会一般質問の、「ら」抜き言葉や間違った言葉については、学校だけの

問題ではなく、家庭やメディアなど、大人でも誤った使い方をしており、家庭への

働きかけも必要なのではないか。 

事務局  配付した一般質問答弁要旨にもあるが、最近では日常的に「ら」抜き言葉や、

「ヤバい」や「ウケる」など、間違った言葉が使われることがある。児童生徒には

授業の中や作文・レポートにおいて正しい日本語の使用を推奨する指導を行ってお

り、教育委員会としては学校訪問や授業見学を通じて指導が適切に行われているか

確認し、必要に応じて指導している。家庭に対して働きかけについては難しい部分

もあり、現状では学校で指導することで正しい日本語を理解してもらっている。 

教育長  義務教育における授業においては、正しい日本語を指導しているが、休み時間や

家庭まで強制することは難しい。時代で言葉が変化していることは事実であるが、

使用する言葉を規制するのではなく、指導により正しい日本語を理解したうえでの

友達同士等のやり取りが今の時代のコミュニケーションとなっていると言える。 

教育長  ほかに質疑はあるか。 

委 員  学校給食運営委員会において、牛乳の飲み残しの課題についてどういった意見が

あったか聞きたい。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

事務局  牛乳の飲み残しについては、昨年度の委員会においても議題となっており、様々

な意見やアイデアをいただいた。その中で今年度の取り組みとして、朝日小学校に

おいて、これまでは完全に飲み干した牛乳パックのみ開いて戻し、中途半端に残し

た牛乳はパックのまま戻す運用をしていたが、飲み残した場合も中身を所定の集積

場所に入れ、牛乳パックを開いて戻すように変更した。この取り組みにより、当初

は飲み残しが減るという効果があったが、また増加傾向が見られることから、経過

を見ながら研究している。 

 他に出た意見としては、クラスによっては余った牛乳を飲みたい人がじゃんけん

等で飲んでおり、低学年は飲み残しが多いなど、学年によって異なるという状況も

あるため、学校で職員室などに余った牛乳を集約し、飲みたい児童生徒が飲むのは

どうか、といった意見などもあり、実施について検討する。 

 ただ、学校としては牛乳を無理やり飲ませるという指導ではく、飲み残しを削減

する取り組みとして実施している。 

教育長 ほかに質疑はあるか。 

委 員 なし 

教育長  質疑がないので終結する。 

 

 （５）教育委員会の当面のスケジュールと（６）教育委員会事務局の今後の予定に

ついて事務局から説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

教育長 質疑はあるか。 

委 員 なし 

教育長  ほかに質疑がないので終結する。 

  

 （７）市内小・中学校等の状況について 

 ① 児童生徒及び教職員に関する事故について事務局からの報告を求める。 

事務局 ・学校支援課長 

 自転車で登校中の中学生が車と接触する事故が１件あったが、救急搬送や怪我は

なかった。 

・学務課長 

 なし 

教育長 ② 市内小・中学校等のいじめ重大事態について、事務局からの報告を求める。 

事務局 ・学校支援課長 

 市内中学校で新規いじめ重大事態が１件あった。今後、市教委で調査を進める。 

教育長 ③ その他について、事務局からの報告を求める。 

事務局 なし 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 質疑はあるか。 

委 員 なし 

教育長 質疑がないため、日程第４報告事項を終結する。 

  

教育長 日程第５ 議事 

  第２７号議案から第２８号議案は、教育委員会会議規則第４条に定める人事案件

につき、会議を非公開とすることに異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長  これにより、議事日程を変更し、第２７号議案から第２８号議案を非公開とし、

最終日程とする。 

  

教育長 日程第６ その他 

令和７年第３回定例会の日程は、３月２４日（月）午後２時からの予定とする。 

 

 日程第５ 議事 

（これより会議を非公開とし、委員と関係職員以外は退席） 

第２７号議案 教職員の人事に関する内申について 

第２８号議案 教職員の人事に関する内申について 

 

第２７号議案から第２８号議案について、原案のとおり可決とする。 

  

教育長 日程第７ 閉会宣言 

これをもって、第１２回定例会を終了する。 
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会議録署名 教 育 長                         

 

 

教育長職務代理者                         

 

 

書 記 長             


